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委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

自動運転バス実証運行

令和５年度、（一

財）自治総合セ

ンターのコミュ

ニティ助成は、太美北町

内会のゴミステーション

設置に対して行われる

が、これまではどのよう

な団体が、どのような助

成を受けているか。

●○問 ●○答
ほとんどが町内

会からの申請で

ある。これまで

は、防災用のテントや発

電機など、町内会館の備

品について採択を受けて

いる。ゴミステーション

が採択されたのは今回が

初めてである。　

総務費 コミュニティ助成事業
コミュニティ助成事業 320 万円

試乗できるのは

ロイズタウン駅

とロイズタウン

工場の間。踏切横断や冬

季の実証運行は無人で行

う予定とのことだが、興

味を持つ人はいると思う

ので、宣伝はしっかり行

うべきでは。

●○問 ●○答
実証であるた

め、いろいろな

場面で走らせた

い考え。特に、当別町の

積雪・降雪の中で走れる

かは大きなテーマ。実証

結果の分析も含めて情報

提供を行い、実用化に町

も一つ絡んでいきたい。

土木費 無人試験でも周知を
ロイズタウン駅エリア賑わい創出事業業務委託 4,378 万円

昨年、小学生の

エントリーに

は、駐車場の申

し込み枠がなく、保護者

が駐車できない問題が

あった。今年は問題ない

のか。駐車場確保に関し

て、既に解決策は打たれ

ているか。

●○問 ●○答
駐車場の問題に

ついては、現在、

実行委員会の中

で検討している。昨年の

意見を踏まえた上で、今

年度実施できればと考え

ている。

教育費 保護者の駐車場も確保を
当別スウェーデンマラソン補助金 200 万円

●○答
基本的に通常の

テレビと変わら

ないため、耐用

電子黒板の耐用年数は
西当別小学校 ・ 西当別中学校電子黒板購入 933 万円

年数は５～６年と考えて

いる。ただ、タッチパネ

ル型であるため、その部

分の劣化を懸念してい

る。保守管理については、

単純な機械のため、毎年

何か整備を行うものでは

ないと考えている。入札

は４社が参加した。

電子黒板の耐用

年数はどれくら

いか。保守管理

はどのように計画してい

るか。また、何社が入札

に参加したか。

●○問
教育費

亜麻の花がデザインされた自動運転バス

　総務文教常任委員会 （6/19）、 産業厚生常任委員会 （6/20） を開催し、 町から６

月定例会に係る議案や報告について説明があり、 質疑を行いました。 特に、 自動運転

バス実証運行や地方創生臨時交付金を活用した支援策について多く質疑がありました。

町民生活の充実へ向けて

教育 ・ 子育ての充実と配慮　

過去に採択された備品等 （南部会館）

発電機

延長コード
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委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

＜プレミアムクーポン発行事業＞

【概 要】

　　物価高騰の影響を受ける町民の支援と地域経

　済の活性化を目的に実施する、 町内で使用可能

　なプレミアムクーポン （商品券） 発行事業の支援。

街灯の灯具が落

下し、 車両を損

傷した事故を受

けて、 他の灯具も点検し

た結果、 ２基を撤去した

とのことだが、 そこは撤

去したままなのか、 新し

い灯具を付けるのか、 今

後の予定は。

●○問 ●○答
街灯には２つず

つ灯具が付いて

おり、 今回は２

基の街灯から、 灯具を１

つずつ撤去した。 明るさ

や安全面に問題はなく、

緊急性は伴わないが、 今

後、 設置する方向で考え

ている。

土木費 当別駅前の街灯が落下
車両損傷事故に係る損害賠償について

落下した灯具 （当別駅前）

この支援金は、

整骨院等は対象

外だが、整骨院

等も町民の健康な暮らし

へ重要な役割を果たして

いる。今後、このような

機関をどのように支援し

ていくか、改めて考えて

いく必要があるのでは。

●○問 ●○答
本事業の対象

は、道の事業を

参考に国の指定

を受けた保健医療機関と

している。今後、同様の

事業がある場合は、事業

支援の在り方を検討して

いきたい。

総務費 今後は整骨院に配慮を
医療機関等物価高騰対策臨時支援金 167 万円

交付金事業であ

るが町の一般財

源も使うため、

事務費を抑える必要があ

る。 以前は購入券をハガ

キで送るなどしたが、 あ

まり厳密に行うとコスト

がかかる懸念もある。 ど

のように実施するのか。

●○問 ●○答
今回は１人２冊

が購入上限のた

め、 ハガキを送

ると 15,400 通必要と

なるため、 購入申込書を

記入してもらい、 健康保

険証や運転免許証等で住

所を確認して販売する方

法を想定している。

総務費 プレミアムクーポン発行
プレミアムクーポン発行事業補助金 3,810 万円

地域経済へ物価高騰対策
　昨今の物価高騰を受け、 低所得世帯への給付金、

プレミアムクーポン発行支援、 キャッシュレス消費

者還元事業、 医療機関や介護及び障害者支援施設

への支援金について、 地方創生臨時交付金を活用

し実施すると説明がありました。

歩道や道路の安全を

【内 容】　

　 ・ プレミアムクーポン ： １冊 500 円× 12 枚

　　（プレミアム率 20％）

　 ・ 販売価格 ： １冊 5,000 円 （１人２冊まで）

　 ・ 発行部数 ： 30,800 冊

　 ・ 販売時期 ： ８月２７日 （日） ～　９月２９日 （金）

　 ・ 使用期間 ： ８月２７日 （日） ～１２月３１日 （日）

　 ・ 実施主体 ： 当別町商工会

【財源内訳】

　臨時交付金 3,199 万 2 千円

　一般財源　　　 610 万 8 千円

クーポンはふれあい倉庫などで販売
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　子育て世代の転入が増えるのは嬉

しい限りである。 国の政策も進んで

いくと思うが、 町としても安心して

子育てができる町になるように取り

組まなければならない。 また、 障が

いがあっても社会へ参加していける

ように、 できるだけ雇用の機会を与

えることが大切である。 さらに、 高

齢になると病気を患ったり、 生活が

不便になることも多い。 できるだけ

快適に安心して暮らせるように手を

打っていくことが大切である。

１人も取り残さない社会に！質問の
ねらい

一般質問 佐々木 常子 議員

わかりやすい窓口に！ここが

聞きたい

町 は 子 育 て 世

代包括支援セン

ターを設けてい

るが、 ゆとろの窓口には

表示されていない。 窓口

は高齢者や子ども連れも

訪れるので、 はっきりと

分かりやすく表示するこ

とが大切では。

●○問 ●○答
妊婦や新生児の

家庭訪問時など

に利用者の声を

聞いているが、 今まで相

談先が分かりづらいとの

意見はなかった。 今後も

利用者が混乱しないよう

分かりやすい窓口表示や

事業周知に努めていく。

必要に応じて戸別収集をここが

聞きたい

ゴミステーショ

ンがあまりにも

遠い場合は、 戸

別収集も考える必要があ

るのではないか。

●○問 ●○答
特殊事例は町内

会と協議して、

ゴミステーショ

ンの配置や個数見直し

等、 利用者負担軽減のた

め柔軟に対応していく。

帯状疱疹ワクチンの補助をここが

聞きたい

帯 状 疱 疹 に 苦

しむ人は多い。

ワクチン接種が

予防に有効であることな

ど、 周知することが大切

ではないか。 また、 ワク

チンは高額であるため予

防接種費用の補助が重要

ではないか。

●○問 ●○答
帯状疱疹ワクチ

ンは任意接種の

もの。 周知は、

定期接種のものを優先し

ているため、 感染状況等

を含め検討が必要。 補助

については、 国で定期接

種化を検討中のため、 国

の動きを注視していく。

ゆとろの窓口 （本人提供）

おむつ支援の拡充をここが

聞きたい

令和４年度から

障 が い 者 へ の

おむつ支援が始

まったが、 対象から外れ

る人もいる。 苦しんでい

る人のために、 対象を拡

大していくことが必要で

はないか。

●○問 ●○答
概 ね 他 自 治 体

同様の給付を実

施している。 引

き続き、 他自治体の動き

を注視していくとともに、

特に１８歳未満の障がい

児については、 子育て施

策の視点からも検討して

いきたい考えである。

障がい者の職員採用をここが

聞きたい

障がい者雇用は

義務化されてお

り、 2018 年か

らは身体障がい、 知的障

がいのほか、 精神障がい

も対象とされている。 町

では身体障がい者のみだ

が、 精神障がい者等も雇

用すべきでは。

●○問 ●○答
これまで町の職

員採用では、 身

体障がいのある

方の採用枠を設けていた

が、 令和６年度の採用か

らは障がい種別を限定せ

ずに募集を行う。 雇用機

会拡充と人材確保を図る

べく対応していく。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

【その他の主な質問項目】

産前産後の相談支援業務に係る職員研修、 結婚新生

活支援事業への取り組み　など
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　美味しいものを届けてくれる農家

が水田か畑作かで大変悩んでいる。

現状の打開のため、 水田活用交付金

の周知徹底と今後の農業政策につい

て質した。 次に、 ５類移行後のコロ

ナ対応医療機関への支援や診療報酬

引き上げ要望、 道や国への公費負担

継続要望に関する町の施策について

質した。 さらに、 マイナ保険証につ

いて、 高齢者施設等における申請や

管理について、 現行の健康保険証の

継続を要望しつつ、 見解を質した。

食料 ・ 医療 ・ 健康保険証が大切質問の
ねらい

一般質問 芳形 幸夫 議員

マイナンバーカード（総務省提供）

農家の不安解消のためにここが

聞きたい

水田活用の直接

支払交付金の対

象者から、 将来

の営農が不安との声が聞

こえる。 畑地化の申請状

況や水田継続状況、 離農

者の有無など、 状況はど

うなっているか。

●○問 ●○答
畑地化の補助金

は、 国から十分

な配分がなかっ

たと認識している。 今後

も畑地化の動向や農業経

営に与える影響などに注

視し、 安心して営農でき

るよう情勢に合わせた対

応を検討していく。

今後の農業政策は？ここが

聞きたい

水田活用の直接

支払交付金に関

する問題では、

国による適正な価格保障

や抜本的な所得補償が行

われるかが課題である。

町では今後どのような農

業政策を行うのか。

●○問 ●○答
当別町農業は、

交付金の影響の

ほか労働力不足

など課題が山積。 令和５

年度の農業 10 年ビジョ

ン見直しでは、 交付金の

影響を含めて、 特色ある

農業を実現できる政策を

展開していきたい。

独自支援と診療報酬引き上げここが

聞きたい

コロナは５類と

なったが、 医療

機関は感染対策

の上で業務を継続。 さら

に診療報酬抑制で医療機

関の経営は厳しい状況。

医療機関への町独自支援

や国や道へ診療報酬引き

上げの要望が必要では。

●○問 ●○答
医療機関への支

援は国や道の補

助金を財源に実

施してきた。 今後、 不測

の事態が生じた場合は国

や道と連動した支援の検

討が必要。 診療報酬改定

は国で議論中のため、 そ

の動向を注視したい。

公費継続負担の要望をここが

聞きたい

５類移行後、 物

価高騰の中で新

型コロナの治療

薬や入院費が自己負担と

なり、 受診控えにつなが

る懸念がある。 国や道に

対し公費負担を要望すべ

きだが、 町ではどのよう

な対策を考えているか。

●○問 ●○答
国では高額な医

療費の負担軽減

措置を経過的に

実施。 町は、 このような

国の動向を注視するとと

もに、 町民の健康維持が

おろそかにならないよう

必要な対策を国に要請し

ていきたい。

現行の健康保険証の継続をここが

聞きたい

高齢者施設等に

おけるマイナ保

険証の管理は大

変重要なもの。 入所者の

手続きなどは誰が行うか

具体的な方策を示さなけ

れば、 施設が混乱すると

予想される。 早急な対策

が必要では。

●○問 ●○答
国では、 スムー

ズな運用が図ら

れるように、 申

請補助や代理交付、 施設

入所者への対応マニュア

ルの作成等を検討中との

こと。 今後、 新たな情報

が入り次第、 町民への周

知を図っていく。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

←おもて

うら→
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　交通障害によって帰宅困難者と

なった当別町民に対して、 町が責任

を持って町民の生命を守ることが必

要である。 今年１月２５日に発生した

交通障害を参考に、 町の認識を質し

た。 太美駅前と当別駅前の交通環境

について、 以前より一方通行化につ

いて提起しているが、 今回現地での

交通量調査結果をもとに町の方針に

ついて質した。 災害対策拠点として

の新庁舎の建設が急務であることを

指摘し、 移転の目途について質した。

安心、 安全な町づくりに向けて質問の
ねらい

一般質問 角田 広佑 議員

ＪＲ太美駅

帰宅困難な町民の把握ここが

聞きたい

令和５年１月２５

日 の 暴 風 雪 に

起因する交通障

害により、 町は避難所を

開設して対応したが、 反

対に、 当別町へ戻れなく

なった帰宅困難者、 特に

高校生などの町民の数は

把握しているか。

●○問 ●○答
令和２年の国勢

調査によれば、

町 外 へ の 通 勤

者は約 3,000 人、 通学

者は約 400 人おり、 こ

の方々に何らかの影響は

あったと推測されるが、

個別具体に帰宅困難者の

人数は把握していない。

新庁舎移転新築の時期ここが

聞きたい

昨今、 地震をは

じめとした災害

が頻発。 町の北

側には当別断層が存在し

ており、 地震により甚大

な被害が生じる可能性が

ある。 災害対策機能を備

えた新庁舎は、 いつ頃実

現する想定か。

●○問 ●○答
新 庁 舎 建 設 に

は、 社 会 情 勢

の変化に伴う慎

重な判断が求められるた

め、 現時点で建設時期を

示すことはできないが、

災害に備える上でも、 で

きるだけ早く結論を出し

ていきたい。

太美駅前道路の一方通行化ここが

聞きたい

太美駅北口前の

環状道路の交通

量調査の結果、

東側 （当別方面） から

の進入がほとんどであっ

た。 冬場は置き雪のため

見通しも悪化し、 すれ違

いが困難になる。 一方通

行にしてはどうか。

●○問 ●○答
一方通行化に関

して、 西当別連

絡協議会から要

望書を受け、 町からも公

安委員会へ要望書を提出

した。 公安委員会の許可

が必要なため、 引き続き

当該団体と連携して、 実

現に向けて進めていく。

帰宅困難者の安全確保ここが

聞きたい

帰宅困難者を守

るために一時避

難所が必要とな

るが、 宿泊施設の利用が

困難な町民を保護するた

めに、 「さっぽろ連携中

枢都市圏」 構想を活用し、

近隣自治体と連携して対

応を行っては。

●○問 ●○答
災害時、 近隣市

町村等との連携

は不可欠。「さっ

ぽろ連携中枢都市圏」 の

構成市町村はもとより、

ＪＲや各道路管理者等と

しっかり情報を共有し、

速やかに発信できるよう

連携強化に努めていく。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

当別駅前広場の交通表示ここが

聞きたい

当 別 駅 南 口 の

道路は、 ロータ

リーの形状をし

ており、 見た目では一方

通行と認識されるが、 進

入禁止等の表示はない。

円滑な交通に資するた

め、 一方通行とし、 看板

を設置すべきでは。

●○問 ●○答
ご指摘の通り、

標 識 な ど は 不

十分なところも

見受けられるため、 より

安全性を高めるべく、 路

面標示や規制標識などに

ついて公安委員会と協議

し、 速やかに設置に向け

て対応していく。
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　歩道整備は緊急性の高い処置しか

行えない状況。建設水道部の予算は、

除排雪費の比率が高く、 歩道整備費

の比率が低い。 歩道に特化した整備

計画は未だにないため、 今後の計画

について伺った。 とうべつ学園周辺

は、 建設が決まった当時から、 風が

ふきさらしの状況であることが危惧

されていた。防雪柵は設置されたが、

懸念していた以上に子どもたちの通

学状況は厳しい状況であったため、

防風対策について伺った。

歩道の安全性について質問の
ねらい

一般質問 櫻井 紀栄 議員

歩道 ・ 車道を同等に整備をここが

聞きたい

安 全 な 歩 行 空

間 の 確 保 に は

マナー啓発等も

重要だが、 ハード面の整

備も欠かせない。 道路整

備にあたっては、 歩道と

車道を同等に扱い、 対策

を進める必要があるので

は。

●○問 ●○答
道路は安全性を

優先すべきであ

るため、 歩道と

車道の整備は、 差別なく

同じ判断基準の中で進め

ている。 引き続き必要な

対策を講じていきたいと

考えている。

歩いて楽しいまちづくりをここが

聞きたい

町の都市計画マ

スタープランで

は、 歩 道 空 間

の確保や歩いて楽しい商

店街づくり等も目指して

いる。 車なしでも安全に

暮らせる市街地を作るに

は、 まずは歩くことを重

視して整備しては。

●○問 ●○答
歩 道 に つ い て

は、 道路全体の

安全性の点から

も対応してきているが、

限られた予算の中では指

摘いただいた内容にす

ぐ対応できないこともあ

る。 町民の皆様にはご理

解いただきたい。

意見交換で解決策の協議をここが

聞きたい

通学におけるさ

まざまな課題に

ついて、 保護者

や地域住民、 学校 ・ 教育

委員会等の間で意見交換

の場を設け、 継続的に協

議する環境を整える必要

があるのでは。

●○問 ●○答
さまざまな課題

に対する保護者

や 児 童 の 声 を

聞くことや意見交流の場

に関しては、 これまでも

その都度対応してきてい

る。 これからも必要に応

じて対応していく。

歩道パトロールは徒歩でもここが

聞きたい

歩道の歩きづら

さや安全性は、

歩行者視点のほ

うが分かりやすい。 車椅

子やベビーカーを押しな

がらとは言わないが、 歩

道状況のパトロールは歩

いて行うことも必要では

ないか。

●○問 ●○答
パトロールは広

範囲にわたるた

め車で行うが、

歩道でも車道でも損傷箇

所等があれば、 車から降

りて目視で確認し、 その

危険性を判断して、 速や

かに修繕するかどうか優

先順位をつけている。

気軽に相談できる体制をここが

聞きたい

通学におけるさ

まざまな課題に

つ い て、 保 護

者が気軽に不安や不満を

伝えられる機会が増える

と、 学校運営の在り方も

改善されると考える。 そ

のような配慮も必要で

は。

●○問 ●○答
既に町内３校は

コ ミ ュ ニ テ ィ ・

スクール※１ と

なっている。 コロナ禍で

議論の機会は持てなかっ

たが、 町教委としては、

活動が活性化するよう学

校を通じて指導等を行い

たい。冬季のとうべつ学園付近の道路（本人提供）
※１ コミュニティ・スクール…学校運営に保護者や地域住民等が参画し、 「地域とともにある学校」 への転換を図る仕組み。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー
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　新たな地域公共交通計画が策定さ

れた。 持続可能でより親しまれる地

域の公共交通になるように、 利便性

が高まる場所へバス停の移設が必要

ではないか。 移設に伴う問題や課題

について質した。 また、 発達障害や

障がい、 不登校、 ヤングケアラー等

の子どもの支援については、 特定の

部署だけではなく、 切れ目のない連

携した支援と、 心が通い合える相談

体制が重要であるため、 家庭・教育・

福祉の連携について現状を質した。

バス停移設と相談体制の強化を質問の
ねらい

一般質問 五十嵐 信子 議員

当別町子ども発達支援センター

利便性重視でバス停移設をここが

聞きたい

あいの里の住宅

街では、 ふれあ

いバスの利用が

少ないとの意見が寄せら

れている。 利便性が高ま

る可能性があるあいの里

公園駅や病院付近へバス

停を移設しては。

●○問 ●○答
利便性が高まる

場所へ移すべき

との提案には同

感である。 より利便性向

上につながるよう当別町

地域公共交通活性化協議

会へ、 バス停移設と路線

変更の検討を促していき

たい。

期待されるＳＳＷの配置ここが

聞きたい

文 部 科 学 省 の

COCORO プ

ラ ン で は、 SC

や SSW が 関 係 機 関 と

連携し保護者支援を行

う。 町は令和５年度から

SSW を配置したが、 初

年度はどのような課題を

もって取り組むのか。

●○問 ●○答
子どもを取り巻

く 環 境 が 多 様

化、 複 雑 化 す

る中、 子どもの悩みや家

庭等を含む環境へのアプ

ローチが課題。 初年度は

SSW の周知、 困ってい

る子の現状把握や支援の

充実などに努めている。

家庭 ・ 教育 ・ 福祉の連携ここが

聞きたい

平成３０年に文

部科学省と厚生

労働省から各自

治体へ、 「教育と福祉の

一層の連携等の推進につ

いて」 という通知が出さ

れている。 町のこれまで

の取り組み状況は。

●○問 ●○答
教育と福祉の連

携については、

子ども発達支援

センター、 各学校、 認定

こども園、 子育て支援セ

ンター等が意見交換する

場を設け、 各関係機関と

連携して情報共有を図っ

ている。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

現在、 札幌市内

に設置している

ふれあいバスの

バス停を移設する場合、

どのような課題が想定さ

れるか。

●○問

●○答
バス停は、 道路

管理者等と協議

の上、 道路交通

法等の規定に沿った設置

となるほか、 住宅街の歩

道に設置する場合は、 近

隣住民と協議し、 地域の

理解を得た上での設置と

なる。 これは町内外問わ

ず必要な手続きであり、

札幌市においての課題は

特にないと考えている。

移設に伴う課題はここが

聞きたい

※１　SC…スクールカウンセラーの略。 児童生徒を心理面からサポートする心理専門職。
※２　SSW…スクールソーシャルワーカーの略。 児童生徒を環境面からサポートする社会福祉専門職。

※１

※２

学習面の不安解消をここが

聞きたい

不 登 校 か ら 学

校へ行けるよう

になった子ども

の学習面での不安に対

し、タブレットを活用して、

自宅などの多様な場所で

も授業を受けられるよう

な方法を検討しては。

●○問 ●○答
タブレットを活

用した授業配信

は、 子どもの支

援ニーズに応じ、 既に学

校と連携しながら実施し

ている。 今後導入される

ＡＩドリルなどのＩＣＴ活用

も含めて、 支援の充実に

努めていく。
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　ファミリー ・ サポートシステムは、

育児の手助けをしたい方と育児の支

援を必要とする方がそれぞれ会員と

なり、 地域で子育て家庭を支援して

いく仕組みで、 国の要綱に基づき、

０歳～小学校６年生までの子どもを

育てている家庭の方が、 一時預かり

や送迎を利用できる。 子育て中の町

民からは、 妊娠中や保護者の体調不

良時などの家事支援、町外への送迎、

中学生の保護者の利用など、 対象

サービスの拡充を求める声がある。

ファミサポの対象拡大を質問の
ねらい

一般質問 佐藤 立 議員

妊娠中も利用できないかここが

聞きたい

ファミリー ・ サ

ポートシステム

を利用できる対

象を、 妊娠中から中学３

年生までの子どもを育て

ている家庭へと拡大でき

ないか。

●○問 ●○答
妊娠中でも子ど

もがいれば利用

可 能。 子 ど も

がいなければ利用はでき

ない。 中学生にそこまで

支援が必要とは思わない

が、 希望が多ければ検討

が必要と考えている。

家事支援はできないのかここが

聞きたい

ファミリー ・ サ

ポートシステム

の援助活動に、

妊娠中や保護者の体調不

良時などを含め、 家事支

援を追加することはでき

ないか。

●○問 ●○答
そもそもファミ

リー ・ サポート

システムは、 子

どもを一時的に預かるこ

とが目的の制度であり、

現在の制度上、 家事支援

の追加はなじまないもの

と考えている。

なぜ、 なじまないのかここが

聞きたい

ファミサポを基

盤にさまざまな

支援を付け加え

る形で拡張している他自

治体がある中で、 それが

なじまないと考える理由

は。 ニーズがあるなら別

の手段を考えることにな

るが、 その方向性は。

●○問 ●○答
ファミサポは共

生型ボランティ

アのため、 支援

内容を膨らませると負担

感が増え、 協力者が減

ることも考える必要があ

る。 国の検討を注視しつ

つ、 町全体の福祉として

進めることが望ましい。

まずは拡大してはどうかここが

聞きたい

家事支援がファ

ミリー ・ サポー

トシステムにな

じむかどうかは、 制度の

入口で制限するのではな

く、 会員相互のやり取り

の中で、 当別町の仕組み

を少しずつ作っていけば

良いのではないか。

●○問 ●○答
幅広くニーズに

応えることは大

切だが、 ファミ

サポに付け加える形が望

ましいかは、 また別の話。

今後、 どのように子育

て世代を支援していくか

は、 広い見地で考えてい

くべきである。

就学援助にクラブ活動費をここが

聞きたい

クラブ活動費、

オンライン学習

通信費を就学援

助の対象とする考えはな

いか。 教育予算の増額に

向けて、 町長部局と町教

委でしっかりと協議して

は。

●○問 ●○答
対象費目は順次

導入してきた経

緯もあり、 他自

治体の状況等を参考に検

討したい。 現状が最善だ

とは思っていない。 必要

な教育が環境に関わらず

受けられる方向性を作っ

ていきたい。部活動の様子（とうべつ学園提供）

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー
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　ウェルビーイングな町づくりの時

代がやってきた。 ＤＸによるウェル

ビーイングで持続可能な環境や社会

経済の実現に向け、 町を活性化する

ためには駅周辺の賑わいづくりが重

要。 駅周辺の再開発の状況と移住促

進に向けた新築住宅購入支援金の申

請状況について質した。 また、 体力

向上 ・ 健康管理の観点から、 健康に

特化した給食メニュー導入を提案し、

食塩摂取量を意識した食生活を身に

つける必要性について質した。

ＪＲ駅周辺の再開発の状況は質問の
ねらい

一般質問 山﨑 公司 議員

ＪＲロイズタウン駅

太美駅周辺の再開発はここが

聞きたい

太 美 駅 周 辺 の

再 開 発 に つ い

ては、 健康なシ

ニア層の地方移住を推進

し、 生涯活躍のまちを目

指すＣＣＲＣ※１構想に基

づき進めるとされている

が、 現在の進捗状況はど

のようになっているか。

●○問 ●○答
獅子内地区の好

調な住宅販売や

医療機関新設、

ドラッグストア出店計画

など住環境が充実し、 構

想にもある地域コミュニ

ティー活性化が進んでい

ることから、 引き続き取

り組みを続けていく。

健康に特化したメニューをここが

聞きたい

子どもの頃から

塩分摂取量を意

識した食生活を

身につけることは、 生活

習慣病予防や健康寿命延

伸につながる。体力向上、

健康管理の観点から健康

に特化した給食メニュー

を導入できないか。

●○問 ●○答
これまでも健康

に配慮して給食

を 提 供 し て い

る。 令和５年度からの特

別給食では、 地元産食

材にこだわるなど、 食の

大切さを知る食育も意

識。 より健康に特化した

メニューにも取り組む。

新築住宅購入支援金ここが

聞きたい

人口減少対策と

して、 移住促進

に向けた新築住

宅購入支援金制度が順調

に進んでいるが、 制度開

始からこれまでの申請状

況は。 また、 移住者の声

を聴取する機会は設けて

いるのか。

●○問 ●○答
令和５年６月２１

日 ま で に １ ２ １

件の申請があっ

た。 申請時に当別を選ん

だ理由や日常生活の困り

ごと等を聞いたり、 申請

後も定期的に満足度調査

を実施する等、 移住者の

声の把握に努めている。

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

ロイズタウン駅

周辺は、 今後ど

のような開発プ

ランで進めていくのか。

●○問

●○答
農業をテーマと

した企業誘致の

ほか、 駅周辺の

ＰＲや環境整備を進めて

いく。 令和５年度は、 に

ロイズタウン駅周辺の開発ここが

聞きたい

ぎわい創出に向けた事業

として、 ６月末から自動

運転バスの実証運行を実

施する考え。 期間中は自

動運転バスの関連イベン

トも開催し、 駅周辺の交

流人口増加と認知度向上

につなげていく。

地域の利便性向

上や活性化によ

り、 ２０年近く

続く土地価格下落に歯止

めをかけることが必要で

はないか。

●○問

●○答
土 地 価 格 下 落

に歯止めをかけ

る目的で施策は

行っていないが、 住宅建

設の増加や民間企業進出

は土地価格変動の要因

となる。 利便性向上や賑

わい創出が町の活性化に

つながるため、 引き続き

民間企業との連携を模索

し、 駅中心のコンパクト

なまちづくりを推進する。

土地価格の下落対策はここが

聞きたい

※１　ＣＣＲＣ…Continuing Care Retirement Community の略。 高齢者が健康なうちに入居し、 終身で暮らせる生活共同体。
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令和５年第２回定例会
日程 ： ６月１６日～２３日

◎ ： 全員賛成　○ ： 賛成多数　× ： 反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴 １８名　議会中継視聴回数 ８10 回 （７/ ２０現在）

【行 政 報 告】 ※行政報告のため質疑や採決は行われません。

情報公開制度の実施状況について － －
【議 員 提 案】
ゼロカーボン北海道の実現に資する森林 ・ 林業 ・ 木材産
業施策の充実 ・ 強化を求める意見書 ◎ －

【報 告】
令和４年度一般会計繰越明許費繰越計算書について　　　
　議決を経た繰越明許費に係る繰越額及び財源内訳について、地

　方自治法施行令の規定により報告するもの
◎ －

令和４年度一般会計事故繰越し繰越計算書について　　　
　農林水産業費について、地方自治法の規定により、翌年度に繰

　り越して使用するため報告するもの
◎ －

令和４年度下水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書について
　議決を経た繰越明許費に係る繰越額及び財源内訳について、地
　方自治法施行令の規定により報告するもの

◎ －

【専 決 処 分】
和解及び損害賠償額の決定について　　　　　　　　　　　　　
　令和５年４月１２日に発生した車両損傷事故について、 損害賠償
　額を定め和解した専決処分の承認を求めるもの

◎ p.3

【補 正 予 算】

令和５年度一般会計補正予算 （第１号）
　２億 1,926 万円を増額し、 総額を 136 億 2,349 万円とするもの

◎
p.2
～
p.3

【人 事 案 件】
農業委員会委員の任命について （１６件）　　　　　　　　　　　
　任期満了に伴い、任命するため、農業委員会等に関する法律の
　規定により、議会の同意を得ようとするもの

◎ －

【契 約】
橋梁長寿命化修繕工事請負契約について　　　　　　　　　　
　議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条
　例の規定により、議会の議決を得ようとするもの

◎ －

西当別小学校 ・ 西当別中学校電子黒板購入契約について
　議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条

　例の規定により、議会の議決を得ようとするもの
◎ p.2

【請願・陳情】
《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

月形当別線バス 「とべーる号」 運行に関する請願書
　[ 提出者 ] 金沢子ども育成会 会長 服部 実香、 担当 隅田 陽子　　
　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 佐藤 立

※とうべつ学園の部活動に合わせた時間帯での運行などを求めるもの

継
続
審
査

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

現行の健康保険証の廃止方針を撤回することを求める意
見書の採択を求める請願書
　[ 提出者 ] 新日本婦人の会当別支部 支部長 佐藤 美智子 他４団体

　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

※現行の健康保険証の廃止方針の撤回を求めるもの

継
続
審
査

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

安心、 安全な地域医療体制を支えてきた既存医療機関の
存続のための支援策に関する陳情書
　[ 提出者 ] 田園通りさわざき医院 澤崎 兵庫 他署名者６名

※老朽化した医療設備の更新費用の支援などを求めるもの

継
続
審
査

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

「２０２４年度地方財政の充実 ・ 強化に関する意見書」 の
採択を求める陳情について
　[ 提出者 ] 自治労北海道札幌地方本部 執行委員長 鈴木 賢一 他１団体

※十分な地方一般財源総額の確保などを求めるもの

継
続
審
査

－

委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

総務文教総務文教
常任委員会常任委員会

自動運転バス実証運行

6/27 町内所管事務調査

　ロイズタウン駅とロイズカカオ＆チョコ

レートタウン （ロイズタウン工場） の間で

行われた自動運転バス実証運行を視察

し、 事業概要や自動運転の仕組み、 車両

などについて、 担当課及び事業者から説

明を受けました。

試乗の様子

車内の様子

議員研修議員研修
全道の町村議員が一堂に会して

7/4 北海道町村議会議員研修会

　ひょうご震災記念２１世紀研究機構 理

事長 五
い お き べ

百旗頭 真
まこと

 氏による 「ウクライナ

危機後の世界と日本」、 政治ジャーナリス

ト 田
た

﨑
ざき

 史
し

郎
ろう

 氏による 「日本政治の舞台

裏」 を演題として講演が行われました。

札幌コンベンションセンターにて
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委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

議員インタビュー（第１回）【特集】

　議会広報特別委員会では、町民に寄り添った身近な議会を目指す上で、改め
て議員についてよく知ってもらう必要があると考え、この度、議員へのインタ
ビュー記事を企画しました。

　第214号から第216号の３回にわたり、議席番号順に５人ずつインタビュー
記事を掲載して、各議員を紹介していきます。

今回は、角田 広佑 議員、海野 学 議員、芳形 幸夫 議員、
　　　　　　　　　　櫻井 紀栄 議員、佐々木 常子 議員のインタビューです。

角
か く

 田
た

 広
ひ ろ

 佑
す け

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．活性化と人口増に取り組みたいですね。当別町は個人事業主など
　の方が個性を持って活動されています。当別町に魅力を感じる人が
　移住しやすい、様々な仕掛けをしていきたいです。

Ｑ．当別町へ引っ越してきた理由は？

Ａ．札幌の通勤圏で、盛り上がる勢いがある町だと感じたからです。
　自然豊かで、都会の喧騒から離れ、のびのびとした生活ができると
　感じたのが理由です。

Ｑ．具体的に取り組みたいことは？

Ａ．エゾシカ肉を流通させたいです。販路の拡大や
　ハンターなども興味があります。当別の鹿肉を流
　行らせたいですね。

　　

海
う み

 野
の

 　学
まなぶ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．人口減少の解決のために、子供や高齢者だけではなく家族全世代
　が楽しめる場所作りをしたいです。核家族化が進んでいる中、家中
　心の生活から自然の中で過ごせる場所を作っていきたいです。

自然と生き物大好き！

Ｑ．当別の自然の豊かさをどのように生かしたいですか？

Ａ．こどもたちに危険なことをさせたくない、とい
　う風潮があります。保護者が見守る中ではありま
　すが、こどもが実際に体験することが大切だと考
　えています。

鉄道旅行「鉄旅」が好きです
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委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

　次回は、佐藤 　立 議員、西村 良伸 議員、五十嵐 信子 議員、
　　　　　　　　　　　　　山﨑 公司 議員、秋場 信一 議員　のインタビューです。

芳
よ し

 形
か た

 幸
ゆ き

 夫
お

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．前任者である鈴木前議員の思いを引き継ぎ、町民の目線に立って
　課題を解決していきたいです。「自分たちにとって住みやすい町」　
　の整備に努めていきたいと考えています。なによりも町民にとって
　どういう暮らしぶりが良いのかを第一に考えて活動していきたいと
　思います。

緑につつまれて

Ｑ．当別町に住むことになった決め手は？

Ａ．当時勤務先が札幌市で、妻の実家がある新篠津
　村との中間であったことと、交通の便もよく、生
　活しやすいのが当別町ということで選びました。

　　

櫻
さくら

 井
い

 紀
の り

 栄
え

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．屋内の遊び場や居場所について重要性を訴えてきました。こども
　だけではなく、全世代が家や会社ではない場所に集まって、仕事や
　勉強をしたり、コミュニケーションを行える場所も必要です。既存
　施設を生かし整備をしていけるよう、引き続き活動していきたいと
　思います。

子育てが楽しめるように！

Ｑ．新しく取り組みたいことは？

Ａ．養育費の未払い問題解決のために、養育費の立
　替制度を北海道一丸となって整備ができるように
　チャレンジしたいと考えています。助産師の継続
　ケアがスタンダードになるよう、その重要性につ
　いて広めていきたいと思います。

　　

佐
さ さ き

々木 常
つ ね

 子
こ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．「安心・安全の当別町に！」と掲げ、4 年間取り組んで参りました。
　これからも、安心して子育てができる町に、障がいがあっても、高
　齢になっても安心して暮らせる町をめざして参ります。
　　小さな声を大切に、町民の皆さまの声に耳を傾けていく事を大事
　にしながら、しっかり取り組んで参ります。

小さな声を大切に

Ｑ．どのように町民の声を聞いてきましたか？

Ａ．お電話を頂いたり、ご紹介を頂く事もあります。
　町民の方にお会いした時にはお困り事がないか、
　お声を掛けるようにしております。
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議会のうごき （令和５年６月～７月）

６月 　２日

７日

９日

１６日

１９日

２０日

２１日

２２日

２３日

２７日

２８日

会派代表者会議

議会広報特別委員会

議会運営委員会

議会運営委員会 議員協議会 第２回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第２回定例会

第２回定例会

議会運営委員会 議員協議会 第２回定例会

議員協議会 議会広報特別委員会

総務文教常任委員会町内所管事務調査

宮城県大和町議会行政視察来庁

７月   ３日

４日

５日

７日

１１日

１２日

１３日

１４日

２０日

２８日

群馬県前橋市議会会派行政視察来庁

北海道町村議会議長会議員研修会

山形県南陽市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

宮城県大崎市議会会派行政視察来庁

愛知県西尾市議会会派行政視察来庁

茨城県議会行政視察来庁

長崎県雲仙市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

福島県猪苗代町議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

愛知県碧南市議会会派行政視察来庁

神奈川県横浜市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

委 員 長　　佐　藤　　　立

副委員長　　佐々木　常　子

委　　員　　櫻　井　紀　栄

委　　員　　芳　形　幸　夫

委　　員　　海　野　　　学

委　　員　　角　田　広　佑

ご意見ご感想をお寄せください

議会事務局　

 〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58 番地 9

 TEL 0133-23-3247　FAX 0133-23-4474

 E-mail　gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

　議会だよりの編集について、 ご意見 ・ ご感

想がありましたら、 下記連絡先へご連絡くださ

い。 今後の参考とさせていただきます。

編　　集　　後　　記

　新しい委員会で発行する２回目の議会だよ

りです。 今号から新たに、 議員紹介特集を始

めました。 選挙が無投票となったので、 議員

の政策を町民の皆様に知っていただく機会を

設けるためです。 また、 今後の改善へ向けた

アドバイスをいただくために、 全国町村議会

議長会と北海道町村議会議長会の議会広報ク

リニックに応募しました。 さらに、 議会の広聴

機能の強化に向けた準備も進めています。

　皆様のご意見をいただきながら、 町民に身

近な議会広報に取り組んでまいります。 　

議会広報特別委員会委員長　佐藤　立

傍聴人数の制限解除

　議場での傍聴は３月から、 人数制限を解除

しています。 議会における感染症対策につい

ては、 今後も協議 ・ 検討していきます。 議会

インターネット中継については引き続き実施し

ますのでご活用ください。

９月定例会のご案内

※日程が決まり次第ホームページへ掲載します。

　本会議と常任委員会のラ

イブ中継や録画配信をイン

ターネットにより配信してい

ます。 詳しくは、ホームペー

ジをご覧ください。

議会インターネット中継

＜９月定例会＞

予定　９月５日 ( 火 ) ～１５日 ( 金 )

内容　令和４年度各会計決算審査、

　　　　補正予算審査、 一般質問　など

※本会議や委員会の傍聴が可能です。


